
伝言ダイヤルのかけ方を一人一人丁寧に教えていただきました。みんな，公衆電話に興味津々でした。

『１１月としての最高気温を１００年ぶりに更新』など，記録的な暑さが話題になった秋も

そろそろ終わりを告げ，朝夕の冷え込みに冬の訪れを感じるこの頃です。『実りの秋』の言葉通

り，学校でも様々な学習活動への充実した取り組みが行われ，子ども達一人一人の確かな成長

を嬉しく感じているところです。県内では，今月初め，１週間の１医療機関あたりのインフル

エンザの患者数が全国で最多となり，現在も，多くの学校でインフルエンザによる学年閉鎖や

学級閉鎖の措置がとられていることが新聞等で報道されています。保護者の皆様には，子ども

達の感染症対策や健康管理等，日々ご協力いただいておりますこと，心より感謝申し上げます。

２学期も残り４週間となりました。子ども達が２学期のしめくくりにしっかりと取り組むこと

ができますよう，引き続き健康管理や励ましをよろしくお願いいたします。

１１月１６日，地震を想定した避難訓練，公衆電話教室が行われました。今回の訓練では，

地震が起きた際，『今いる場所で自分の身を守る方法を考え行動する力』を身につけさせるため，

事前に子ども達には知らせずに行いました。子ども達は『机の下に

入って頭を守る』『割れる物倒れる物から離れてダンゴムシになる』

『校庭の真ん中に座る』等，これまでの学習を活かし，今いる場所

で身を守るにはどうしたらよいかとっさに考え行動しようとしてい

ました。地震はいつどこで起きるか分かりません。その時その場所

でのベストな方法で身を守ることができるよう，今後も折に触れ指導していきたいと思います。

その後，日本公衆電話会，ＮＴＴ東日本山梨支店の皆さんをお招きして，公衆電話教室を行

いました。この教室のために，県内はもちろん，東京，埼玉，神奈川，千葉から９名もの講師

の皆さんが来てくださいました。災害時には携帯電話がつながらず，家族の安否が確認できな

いような状況が発生します。そのような災害等緊急時のために「災害用伝言ダイヤル（１７１）」

のかけ方を学習し，実際に安全を知らせるメッセージを録音し，家の人に聞いてもらうという

活動をしました。また，学校の周りや身延町の中で公衆電話がある場所を地図で確かめる等し

て，普段あまり触れる機会のない『公衆電話』への理解を深めることができたようでした。
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～１年生～

ウイルスやばい菌が病気のもとにな

ることを知り，それらを体の中に入

れないようにするために手洗いが大

切だということを学習しました。

～２年生～

お母さんのお腹の中で，命がどの

ように始まり，どのくらいの時間をか

けて大きくなっていくのかを知り，命

の大切さを学びました。

～３年生～

テンヨ武田より講師をお招きし，実

際に育ててみた大豆がどのように

して醤油になっていくのか等，醤油

や大豆について学習を深めました。

～４年生～

県の世界遺産富士山課より講師を

お招きして富士山が世界遺産に登

録された経緯やその魅力等，富士

山についての学習を深めました。

～５年生～

県の森林総合研究所より講師をお

招きし，森林と私たちの暮らしにつ

いて，示されたたくさんの資料やデ

ータをもとに学習を深めました。

～６年生～

山梨中央銀行より講師をお招きし，

物々交換からキャッシュレスまでの

お金の進化などを知り，お金の大

切さについて学習を深めました。

１１月１０日（金），授業参観，親子学習会，山梨県生涯学習課青少年保護育成担当の渡邊雅

男先生を講師にお迎えし，学校保健委員会を行いました。保護者の皆様，学校評議員の皆様に

お越しいただき，内容が盛りだくさんの充実した時間を過ごすことができました。

１１月１０日には，第２回学校評議員会も行われました。評議員の皆さんからは，『運動会では，子ど

もたちのがんばりを見て，非常に感動した。表現種目など，一体となってやっていて，ここまで作り上げ

たのは先生方の指導の賜である。』『今日の授業では，先生方と子どもたちがフレンドリーな感じで授業が

進んでいた。少人数のよいところで，昔とは違う感じがした。教室に入ると，子どもたちがあいさつもし

てくれた。』など，温かいご意見，ご感想をいただきました。評議委員の皆様，地域の皆様には，いつも

学校を温かく見守っていただき，心より感謝しております。今後ともよろしくお願いいたします。

『小学生のインターネットの利用

時間は年々増加しており，オンラ

インゲームは依存症になりやす

い。自分をコントロールする力を

身につけることが大切』というお話

でした。たくさんの感想をお寄せ

いただきありがとうございました。


